

EL DÍA



# Asilados Argentinos Denuncian la Represión que hay en su País

La Comisión Argentina de los Derechos Humanos dio a conocer ayer, en un informe de 105 páginas, graves violaciones a los derechos del hombre, la desaparición o muerte de alrededor de 3 mil argentinos, y cárcel y tortura para un sinnúmero de nacionales de ese país del cono sur.

Carlos González, en su calidad de presidente de la Comisión, señaló que a partir de la toma de gobierno por los militares, el 24 de marzo de 1976, la represión se recrudeció contra el pueblo argentino.

Argentina "es un país ocupado militarmente por su propio ejército, un ejército que desde 1870 no ha librado guerras internacionales", dijo González Garland.

En una reunión realizada en la Casa del Pueblo Argentino, González Garland, junto con Rodolfo Puiggrós y Ricardo

Obregón Cano, ex gobernador de la provincia de Córdoba, Argentina, denunciaron las más graves violaciones en la República Argentina, por parte de los militares que encabeza Jorge Videla.

El informe contiene relatos de torturas, de asesinatos, secuestros, detenciones y, entre los casos sobresalientes, la Comisión de Derechos Humanos constata el secuestro y asesinato del ex presidente boliviano Juan José Torres; de los ex legisladores uruguayos, Zelmar Michelín y Héctor Gutiérrez Ruiz.

El documento contiene los testimonios de la actual situación de violencia que vive la Argentina desde la toma de posesión de Juan Perón, el 20 de junio de 1973.

## VIOLENCIA INSTITUCIONALIZADA

En un boletín de prensa, la

comisión de juristas argentinos destaca que la represión en la Argentina forma parte de una sistematizada y planificada violencia institucionalizada para asegurar objetivos similares a los de los gobiernos militares de Brasil, Chile y Uruguay.

"La Comisión acusa al actual gobierno militar de las graves masivas, sistemáticas, y persistentes violaciones a los derechos humanos".

El documento contiene un desarrollo cronológico de la violencia en Argentina, en la que fundan las acusaciones contra los militares argentinos, y examina la represión a la prensa, los atentados contra el derecho a la defensa jurídica, la represión a la actividad política, el desconocimiento y atentados contra los asilados políticos, la tortura y la extensión de la re-

presión a los familiares de los disidentes, en un régimen carcelario y de represión contra todo el pueblo argentino.

Se recordó los asesinatos a disidentes políticos y la persecución de asilados uruguayos, chilenos y bolivianos y al mismo tiempo la citada organización realizó un llamado a intensificar la presión internacional para que el gobierno argentino termine con la represión política.

Vincularon la extensión de la represión interna en los países del cono sur, con dictaduras militares de Chile, Uruguay, Brasil, con la que acontece en la Argentina y, sobre todo, con los atentados contra asilados políticos en otros países, como el reciente asesinato de Orlando Letelier, en los Estados Unidos.